

Kultur in Dorf und Kleinstadt

Das Dorfbuch — ein wertvoller Helfer

Schon oft ist es von Seiten der Heimatforscher bedauert worden, daß über die Geschichte kleiner Dörfer, die nicht über eigene alte Kirchenbücher verfügen, nur wenig oder oft auch gar nichts bekannt ist.

Die nationalsozialistische Staatsführung hat von vornherein diesen Mangel erkannt und zur Schaffung von Dorfbüchern aufgerufen, die eine fühlbare Lücke schließen.

17 000 Mädel für den Landeinsatz

Mit über 500 Mädeln der Hitler-Jugend aus den 7. Klassen der höheren Schulen Berlins verließ der erste Kontingent in Richtung Danzig-Westpreußen die Reichshauptstadt.

Ruffeldpost für die Ostfront

Der seit kurzem eingerichtete Ruffeldpostdienst zwischen Ostfront und Heimat wird allgemein freudig begrüßt. Doch muß leider festgestellt werden, daß zahlreiche Briefe wegen Nichtbeachtung der Bestimmungen an die Adressen wieder zurückgegeben werden mußten.

Folgende Hinweise werden zur Beachtung besonders empfohlen: Man vermeide Postkarten, Kartenbriefe, leichte Umschläge und möglichst dünnes Papier.

Der Rundfunk am Freitag, 22. Mai:

Reichsprogramm: Der einarmige, freigeberliche Pianist Rudolf Horn bewahrt sein künstlerisches Bestreben in einem klaviermäßigem Vortrag von 11 bis 11.30 Uhr.

Seines Vaters Frau

Roman von Eise Jung-Lindemann (11. Fortsetzung.)

Er liebte auch ihre Stimme und die klare, nordische Prägung ihrer Sprache, die ohne Hast war und jedes Wort, jede einzelne Silbe deutlich formte.

Es war ihm ein Genuß, dem Spiel ihrer Hände zu folgen, die dem gesprochenen Wort in ruhigen, klaren Gesten lebendigen Ausdruck verliehen.

Wochen waren darüber vergangen. Sie waren sich näher gekommen und doch auch wieder ferngeblieben. Aus ihnen, nur nebenbei erwähnten Bemerkungen hatte sich ein jeder vom Leben des anderen ein Bild zu machen versucht.

Wahrscheinlich war es diese scharfe Zurückhaltung, die beide übten, ohne sich Rechenschaft darüber zu geben, die einen erwartungslosen Zustand zwischen ihnen schuf.

Lange Zeit hatte Grothe den Gedanken an einen Abschied von sich weggeschoben. Lange hatte er Karins Fragen, wann er sie endlich entlassen würde, mit einem fast unwirklich gemurmerten „Noch nicht“ zurückgewiesen.

Nun aber war es soweit, daß er keinen Grund mehr hatte, sie zurückzuhalten. Wenn er jetzt vor ihrer Zimmertür stand, fragte er sich jedesmal: Wie oft werde ich hier noch anklopfen und eintreten dürfen?

Ja, er hatte jedesmal Angst, wenn er in Karins Zimmer trat, Angst vor der Frage: Wann darf ich heimfahren? Er hatte um so größere Furcht, weil er, wenn er ehrlich war, hätte antworten müssen: Morgen, wenn Sie wollen.

Martin Gende war wieder da. Zwischen zwei Weisen seines Schiffes war er von Bremen gekommen, um Karin zu sehen und sie mitzunehmen, falls der Professor Grothe damit einverstanden war.



Turnen, Spiel und Sport Das Geheimnis der Schalker Erfolge

Sportlehrer Otto Kahl, dessen Name eng mit den Erfolgen des hiesigen Deutschen Reichs Schalle 04 verknüpft ist, steht zur Zeit als Soldat in Norwegen. Wie kein anderer dazu berufen, erzählt er in der 'Deutschen Zeitung in Norwegen' von seiner Mannschaft.

Die reiche Auswahl vorzüglicher Jugendlicher gestattet es schon immer, rücksichtslos das Bestleistungsprinzip im Training und Wettkampf zur Geltung zu bringen. So sieht sich schon in jüngerer Jugend die Spreu vom Weizen.

Warum das berühmte „Schalker Kreiseln“? In der Suche zur Kraftvolleren, aber doch erfolgreicherer Spielweise fanden die „Alten“ zum Spielen und gemeinen Kampfes auf dem rechteckigen Feld den Weg zum Kreiseln.

Es wird auch ohne Sjevan und Aurjora gehen. Oft wird die Frage gestellt: „Was ist Schalle ohne Sjevan und Aurjora?“

Neues aus aller Welt

Kampf zweier Sturmvögel. In Ansbach hatte ein Sturmvogel gerade in seinem Nest auf dem Schornstein eines stillgelegten Brennerzuges begonnen, als ein fremder Storch das Nest zu betreten suchte.

Engen ist gefährlich! — Blumenfreibierin erwischt. In der Nähe eines bekannten Allgäuer Fremdenhotels hatte eine Streife der Deutschen Bergwacht zwei Frauen beim Plündern des Straußengeschäfts erwischt.

Die Popularität Schalles insbesondere im eigenen Land. In wohl darin begründet, daß die Mannschaft aus sich heraus mit eigener Kraft vorantreibt.

Fußball zu Pfingsten. 27. 08. Bischofswerda. Freundschaftsspiel gegen Kamenz am zweiten Pfingstfesttag.

In Planitz geht es um die Deutsche Meisterschaft. Am ersten Pfingstfesttag wird die kleine Mannschaft aus der Gegend von Planitz im Kampf um die Deutsche Meisterschaft angetreten.

Ein Schachturnier. Am 1. Juni wurde ein Schachturnier in der Gegend von Planitz abgehalten.

Martin sprach noch immer. Seine ein wenig heisere, eintönige Stimme machte sie müde. Die Sonne hatte sich hinter Wolken versteckt.

Wie so ganz anders wirkten die Professors Hände auf sie. Immer strömten Ruhe und Vindberung von ihnen aus. Sie brauchten sich nur auf ihre Finger zu legen oder auf ihre Stirn, und alles Quälende wich, alle Bangigkeit flüchtete sich in die sichere Ruhe dieser Hände.

Da war es wieder, das Gefühl von Angst und Beklemmung, das sie immer in Martin Gendes Nähe überfiel. Fast war es noch lähmender geworden in diesen Wochen, in denen sie nur sehr wenig an ihn gedacht hatte.

Während Gende neben ihr saß und von daheim erzählte, von seiner letzten Fahrt über den Ozean, lag Karin mit halbgeschlossenen Lidern in ihrem Stuhl.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.